

RESOLUCION DE
UN PROBLEMA

El problema de la emigración está planteado en nuestra provincia, y es necesario que el amante la patria, el amante de este rincón olvidado trabaje con tesón, con fé y con resolución con objeto de evitar la sangría suelta que nos ha abierto América y que va aumentando a medida que el tiempo pasa.

Antes era una región de nuestra provincia en la que se hablaba de América porque sus habitantes, bien porque carecieran de medios de vida aquí, bien por su carácter emprendedor ó por otras causas habían traspasado los mares y desde allá reclamaban á sus parientes para que les sirvieran de ayuda en sus negocios, que los hacían comunes, estando siempre en comunicación constante con los que por aquí quedaban. Hoy háy gentes en todos los pueblos que tienen el pensamiento fijo en América; unos emigran y los otros no lo hacen, ó porque carecen de medios materiales para ello ó porque desconocen el camino.

Entre los primeros y los segundos existe gran diferencia respecto de las condiciones en que marchan, pues mientras los primeros son llamados por sus deudos ó familiares, porque allí ven mejor porvenir para ellos, los segundos caminan á ciegas cuando arrojados por el hambre se deciden á marchar atraídos por el señuelo del pan ofrecido quizá por quien, además de ser su explotador, hará de verdugo.

No se puede negar el derecho que todos tenemos á buscar la vida, y es ofensivo calificar de antipatriotas á los que nos abandonan si la patria en que nacieron les niega lo que necesitan para el sustento.

Al pueblo de Beratón no puede tachársele de desamor á España, de desamor á Soria al marcharse; es él el que llevando erguida la cabeza, puede mirarnos á todos con desdén, volvernos la espalda y avergonzarse al decir que ha nacido en un país en el que lejos de alentarle en su trabajo y proporcionarle medios de vida, le ha esquilado con tributos hasta reducirle á la miseria.

Cuando Bejar y otro pueblo decidieron trasladarse á la República Argentina, la opinión se alarmó, se dió la voz de ¡a salvarlos! por la Prensa, y el Gobierno sorprendido por noticias tan desconsoladoras, ayudó con cuantos medios tuvo á su alcance á aquellas gentes para que trabajaran y desistieran de sus propósitos, y recientemente se ha aludido á Calcena; pero ahora, ¡oh! ahora se trata de un pueblo de la provincia de Soria, y no es para molestarse.

Sin tener en cuenta los brazos fuertes y útiles que pasan á enriquecer á otros países, con su esfuerzo, á Beratón seguirá otro y otro pueblo, hasta que todos tengamos que ir allende

los mares en busca de trabajo y pan, quedándose aquí los parásitos, que morirán por necesidad al no tener quien los nutra.

Fuentes de riqueza abundan en nuestra provincia, y lo primero que debemos procurar es ponerlas en condiciones de producción aprovechando las iniciativas particulares, pues no debemos esperar todo del Estado y más sabiendo que de él hemos de obtener pocos frutos.

Nadie ignora que la principal base de sustentación de nuestra provincia está en la agricultura, ganadería y montes, y, desgraciadamente, el atraso de la primera y el abandono de la segunda corren parejas con el odio que se les tiene á estos últimos.

Al agricultor de la provincia se le supone rutinario, capaz de empuñar la hoz y esgrimirla contra el que emplea una trilladora porque ésta representa adelanto, y que por nada ni por nadie cambia sus procedimientos antiguos, y esto no es verdad. Muy cierto es que todos los adelantos de la agricultura moderna les causa asombro y siente repugnancia por ellos; pero hay dos razones: una, su ignorancia; la otra, y no es de menos peso, la falta de dinero para la adquisición y empleo de las maquinarias agrícolas que hoy se emplean con tan excelentes resultados y de los abonos químicos. Estos últimos ya han sido desechados por algunos de nuestros labradores por que han obtenido con ellos resultados negativos, ya por su desconocimiento al usarlos ó por la mala calidad.

La riqueza de nuestro suelo se triplicaría si un ingeniero agrónomo estuviera siempre en contacto con los pueblos y les guiara en sus primeros pasos hasta que por sí solos supieran ser labradores.

La ganadería sufre una crisis grandísima porque subsisten razas degeneradas que nadie ha procurado mejorar y nuestros ganaderos no tienen quien les instruya ni les proporcione medios para el cruzamiento de unas razas con otras, y los montes y arbolados son destruidos sin compasión y solo quedan los de algunos particulares y los mermados del Estado.

El servicio agronómico provincial es el llamado en primer término á remediar muchos de los males que sufrimos, pero tal y como hoy funciona no puede llenar su cometido.

Nos consta que el ingeniero encargado de él, haciendo esfuerzos sobrehumanos, sale á los pueblos, da conferencias, establece campos de experiencias agrícolas, pero no puede atender á todo, pues además pesan sobre él los asuntos burocráticos y tiene que luchar constantemente con el balduque, el mayor enemigo de España.

Para nuestros Gobiernos es más importante que un ingeniero haga una estadística de los hectólitros recolectados en

una provincia, á que estudie y ponga los medios á su alcance para que aumente la producción.

Además, pesa sobre el ingeniero el laboratorio que ahora se está terminando de montar. Un sin fin de pesetas en retortas, balanzas, estufas y demás aparatos, para después no usarlos porque no hay quien pueda dedicarse á ello, pues este servicio está encomendado á otro ingeniero que se nombró para ello, y, como otros muchos funcionarios, están en camino, y entre tanto, las tierras sin analizar y los servicios sin cumplir.

Fomentemos la agricultura, ganadería y montes y contendremos la emigración.

RÁPIDA

LOS TRABAJADORES

Mayo: época en que la Naturaleza luce su poderío y la sangre se renueva y el espíritu se remonta por las regiones ideales y todo ofrece ventura y alegrías. ¡Oh, qué hermosa es la vida! Tras las crudezas del invierno con sus borrascas de nieve surge la primavera con el encanto de sus flores y lo embriagador de sus perfumes y la riqueza de sus plantas vestidas de verde, que es el color de la esperanza. Y es que en la vida todo está sujeto á mudanza continua. Así al dolor sustituye la alegría, lo mismo que el día sucede á la noche. Solo en en la vida social deja de cumplirse esa ley. Para los pobres trabajadores nunca tienen fin las eternas noches de sus eternas amarguras. Esclavos del trabajo, jamás llega su redención. Y cuenta que la redención humana no consiste en sustraerse á las miserias de la vida, dando ejemplo de pureza inmaculada y conquistando un nombre honrado; aquí llamamos redención al hecho de amontonar riquezas, sin pararnos á examinar si han sido adquiridas con daño del prójimo. Y es que el dinero goza de preeminencias sin límites, hasta el extremo de que todas las leyes se han hecho á su defensa.

La misma libertad que constituye la esencia del hombre no es libre, porque consistiendo ésta en el ejercicio del derecho tiene su límite allá donde comienza el derecho de los demás. En los otros órdenes de la actividad humana también hay su limitación. Yo no puedo atentar al honor del prójimo; yo no puedo injuriar ni calumniar, pero en cambio puedo arruinar á una familia, llevándola á la desesperación y á la miseria. Yo en lucha no puedo agredir á otro hombre, pero teniendo dinero y escudado en el trabajo puedo matarlo. Me basta con colocarlo en un sitio de inminente peligro y luego confiar en que la casualidad se encargue de lo demás. Después con pagar un puñado de pesetas como accidente del trabajo estoy tranquilo; porque hasta ahí llegan nuestras leyes, á tasar la vida de un hombre en mil quinientas pesetas cuando se trata de perderla por los desaciertos de la diplomacia y en un poco más cuando se sacrifica en holocausto del rico. No quiero decir que esto ocurra, pero no cabe negar que encaja dentro de lo posible y que las leyes que

lo amparan deben modificarse. Aquí donde todo tiene señalado su término, solo el dinero es omnívoro y su acción ilimitada. El capitalista puede asociarse con otros capitalistas y emprender negocios, en la completa seguridad de que los gobiernos han de apoyarle, y en caso necesario pondrán á su servicio un poderoso ejército que garantice su derecho de apoderarse de todos los tesoros del mundo; los obreros también pueden asociarse para defenderse mutuamente, pero los gobiernos no están para amparar las gollerías de los trabajadores. (Hablo en principio general porque, aunque pocos, también hay gobernantes que se preocupan de estas graves cuestiones y merecen toda clase de respetos.

Gollería es pedir la reducción de horas de trabajo, porque si la fatiga excesiva acelera el término de la vida, como al fin y al cabo hemos de morir, resulta necia semejante pretensión. También es una ridiculez pedir instrucción porque, no medrando en tierra de cristianos más que las gentes ignorantes y sin conciencia, esto resultaría contraproducente. Por todas estas y otras razones, que no pueden ser más lógicas, las personas sensatas miran con desprecio las organizaciones obreras y se permiten calificar de charlatanes y embaucadores á sus apóstoles. Al fin el mundo ha sido siempre como es: con ricos y pobres, con ladrones y gente honrada. Filosofía de estos hechos. ¿Para qué? Los principios de una moral sana y de una justicia suprema, se califican hoy de utopías, de aberraciones del entendimiento humano, y vive Dios! que esos principios tienen asiento en la conciencia de los otros principios del estómago. ¡Utopía querer evitar una muerte prematura á tantos trabajadores! ¡Utopía pretender que ganen lo necesario para llevar pan á sus hijos, los que riegan la tierra con el sudor de su frente!

A este paso solo va á ser posible el impudor y el crimen. ¡Oh, qué triste es la vida!

ANAVIT GRACIA.

SIGUEN LAS COCES

La becerrada benéfica

A pesar de estar ultimados todos los detalles y anunciada la becerrada benéfica para el domingo, no pudo celebrarse. Los jóvenes aficionados y el pueblo soriano, se quedaron, como vulgarmente se dice, con puetos y sin novia.

Ya decíamos en otro número que nos aqueja ver más exhibición que sentimientos caritativos en la filantropía de cuantos vienen contribuyendo, con golpes de platillo y bombo, para la Asociación de Caridad, que degenera en deporte vistoso y ridículo de Gómez Santacruz. La becerrada, por dedicarse á la ya referida Asociación, nos parecía una causa más de exhibición; pero, en honor al riesgo que afrontan los distinguidos jóvenes que la han organizado, puede ser disculpable y cuando menos merecía nuestro respeto. Lo que no hemos dicho, y ahora nos importa mucho hacerlo constar, es que no hemos tenido más arte ni parte, en la organización de ese espectáculo, que la de deferir á los ruegos de algunos amigos y prestarnos á contratar el ganado, nó por tratarse de una cosa benéfica, sino por idéntica razón que hemos asistido á la compra, con el carácter de comisión, de todos los novillos que se han lidiado en becerradas anteriores. Conste así.

¿Por qué se ha suspendido la becerrada? Una versión nos importa recoger; si es falsa, que la rectifique quien lo necesite.

Dícese que Gómez Santacruz, el eterno sembrador de discordias, al ver que las localidades estaban contrasñadas con un sello administrativo de LA VERDAD, montó en cólera y reunió la Junta de Caridad, para desentenderse de la becerrada á beneficio de aquella. ¡Enorme delito! ¿Se trataba de una obra de caridad? Pues no puede hacerse con sello de LA VERDAD. Donosa teoría ¿verdad?

Pues bien. Cúmplenos negar toda intervención de la Dirección del periódico en la administración de la becerrada. Aconteció: que uno de los organizadores, requirió varios sellos y le fueron negados; urgía contrasñar las localidades y valiéndose de la confianza de que disfruta en nuestra casa, utilizó, sin encomendarse á Dios ni al diablo, un sello administrativo. Esto es todo. Creyó quien así obraba por su cuenta y riesgo, que prestaba un servicio, y, según la versión que venimos recogiendo... sembró la Discordia.

¿No le parecen muy pequeñas estas cosas á Gómez Santacruz, si la versión recogida es cierta?

De esto, nos importa una higa á nosotros, y, por lo que afecta á la becerrada, sepan los lectores que á gusto ó di-gusto de Gómez Santacruz se celebrará... probablemente el domingo próximo.

B. ARTIGAS ARRÓN.

EL 1.º DE MAYO

Manifestación y mitin

La Fiesta del Trabajo, inaugurada el año pasado por las Sociedades de resistencia de esta capital, tuvo lugar ayer, formando en las filas de la manifestación todo el elemento obrero soriano y numeroso público.

Por la mañana, en la estación, esperaban á las Sres. Ayuso y Olalla numerosos obreros, acompañados de la banda de música que dirige nuestra paisano Sr. Amezna.

Al entrar el tren en agujas, las notas de un alegre pasodoble invadieron los aires.

Después, precedidos por la banda los viajeros y el gentío que esperaba su llegada, fueron hasta la fonda del Comercio, donde quedó alojado el compañero Olalla.

Las tres de la tarde serían cuando numerosos grupos de obreros se congregaban, ayer, en la Plaza de la Constitución. Resultaba aspecto imponente el que ofrecía aquella masa humana que á los acordes de una banda de música que interpretaba «La Internacional» marchó con orden perfecto por las calles de la población, colmadas de curiosos que querían presenciar el paso de las mártires del trabajo. Ni el menor incidente vino á empañar la grandiosidad del acto, lo cual dice mucho en favor de la cultura de los obreros sorianos.

La manifestación encaminóse á la Casa del Pueblo, donde tuvo lugar el importantísimo mitin que más adelante reseñamos.

EL MITIN

Ocupaban la Mesa el Presidente de la Federación de obreros, el elocuente Diputado provincial D. Manuel Hilario Ayuso, el individuo de la Casa del Pueblo de Madrid, compañero Olalla y los obreros sorianos compañeros Cuevas y Marco. También ocupaba un lugar de preferencia el ilustrado médico D. Alfonso Gallo, que por encargo del Sr. Artigas, asente por deberes periodísticos, había de leer unas primorosas cuartillas escritas por el último y dedicadas á los obreros.

El local resultaba incapaz para el numeroso público que ansiaba oír la palabra de los infatigables propagandistas.

Así, que se abrieron las puertas del local que dan acceso á la explanada y desde ella pudo el público satisfacer sus anhelos y aplaudir á los oradores.

Comenzó el acto por un saludo del:

Presidente de la Federación

Hace alardes de modestia, pretestando carencia de ilustración. Excita á la unión de todos para combatir la ignorancia que

culan por la suerte que haya podido correr la mehallá Bremond, no han tenido confirmación cierta.

Ni la derrota de la mehallá con muerte de su jefe, ni la entrada de ella en Héz, después de cruenta lucha con los sitiadores de la ciudad, se han confirmado.

España sigue con preocupación creciente todas las operaciones con Marruecos.

Fusilamiento de Francisco Cerdá

No ha sido concedida la gracia de indulto de la pena á Cerdá, indulto que todas las clases sociales de Valencia han reclamado del Gobierno.

Francisco Cerdá, no ha perdido hasta última hora la serenidad; su desgraciado padre ha estado pufando por la hermosa ciudad de Turis, no habiendo conseguido los amigos hacerle entrar en su casa.

Los catedráticos de la Facultad de Medicina han intentado el último esfuerzo para obtener el indulto, por considerarle la irresponsabilidad de Cerdá como ser anormal.

A las seis y tres minutos de la madrugada de ayer, cuando la naturaleza entra en su periodo de actividad, la inflexibilidad del gobierno ha hecho que un hombre joven en tregue en vida, en pago de una culpa que, si es grande, tanto ó más lo son la de los indultos concedidos en Viernes Santo.

En el primer día del mes de las flores, Valencia, jardín de España, se encuentra abrumada por el dolor que produce arrancar la vida á un individuo por imperativo de la ley, sin mirar el dolor de un padre desesperado que vaga errabundo pidiendo perdón para su hijo, ni las lágrimas de una madre, que transida de dolor ve desaparecer un hijo, sin poder pedir justicia para los que tienen que empuñar las armas, para dar muerte á un culpable que, según los individuos de la facultad de Medicina, es anormal.

No han visto llorar jamás los señores ministros ni el demócrata don José á sus madres? ¿Hubiera sido tan hermoso que en el mes de las flores, á la resurrección de la naturaleza, que canta amor, que canta á la vida, se hubiera devuelto á los brazos de una madre el hijo de sus entrañas! ¿Hubiese sido digno de Canalejas, digno de Luque, honra del Rey.

En la Diputación

A las once y media empezó la sesión de ayer, presidida por el señor García Argüelles, que en representación del Gobierno inauguró el primer periodo semestral de la nueva Diputación, ofreciendo su más decidido concurso para facilitar el fomento de los intereses de la provincia.

Terminada la primera parte de la sesión retiróse el señor Gobernador,

ocupando la presidencia D. Gregorio Velasco acompañado de los Diputados más jóvenes, Sres D. Manuel H. Ayuso y D. Anastasio Vitoria, que fueron designados Secretarios.

Seguidamente nombróse la Comisión permanente de actas, quedando compuesta por los Sres. D. Benito Sanz, D. Manuel Martialay, D. Vicente de Benito, D. Eusebio Cacho y D. Dionisio Izquierdo, y la Comisión auxiliar de que forman parte D. Manuel H. Ayuso, D. Anastasio Vitoria y D. Luis Posada.

La Comisión auxiliar dió su dictamen sobre las actas correspondientes á los de la permanente Sres. Sanz y Cacho, proponiendo fuesen admitidos en el cargo los señores á quienes afectaba la protesta, no sin haber formulado voto particular el señor Ayuso, quien después de explicaciones y aclaraciones que han mediado en la sesión de esta mañana, lo ha retirado, aprobándose por unanimidad el dictamen y siendo admitidos en el cargo de Diputados los repetidos Sres. D. Benito Sanz y D. Eusebio Cacho.

En la sesión de hoy ha dado su dictamen la Comisión permanente sobre las actas de los Sres. D. Joaquín Iglesias, D. Anastasio Vitoria y D. Vicente Alvarez, del distrito de Agreda; y de D. José Rodrigo, don Angel Carrillo y D. Carlos Alonso de Martirena, del distrito de Almazán, proponiendo por unanimidad la admisión en el cargo de Diputado á favor de los mencionados señores.

Con esto ha decrecido el interés que despertaba la constitución de la nueva Diputación, pues de público se decía que en lo que afectaba al distrito de Agreda, se formularían graves protestas, especialmente en la sección de Borobia, pero tales augurios no han resultado ciertos, pues ni siquiera se ha presentado nadie á impugnar el acta del Sr. Cacho, que contiene la misma levisima protesta que la de sus compañeros, y todo se ha reducido á un alarde de oratoria por parte del Sr. Morales, que después ha votado con los demás el dictamen tal y conforme lo presentó la Comisión.

Respecto de Almazán, nadie se ha cuidado de levantar su voz para secundar la protesta del Sr. Azagra, que como las demás se ha desestimado por caprichosa é infundada.

Ahora lo que intriga á los políticos y da lugar á cábalas y comentarios es la designación de Presidente, á cuyo cargo aspiran varios señores Diputados.

Se anuncian resoluciones extremas para el caso de que triunfe determinada candidatura, y entre otras cosas, se dice que un joven y elocuente Diputado está decidido á renunciar el acta, antes de consentir que la presida uno de sus compañeros, á quien considera como anormal inconsciente, tipo psico patológico, etcétera etcétera...

En fin, que los padres de la provincia empiezan muy animosa campaña, que por las trazas va á ser movidita.

¿Qué resultará de todo este entusiasmo y brío de la gente joven?

Confiamos al tiempo para hacer justicia á las gestiones de nuestros noveles Diputados.

Crónica local

Ayer marchó á Daruelo nuestro compañero director B. Artigas Arpón, para hacer algunas informaciones á nuestros lectores, referentes al sensacional crimen perpetrado el año pasado en dicho pueblo.

Señor Alcalde. Nos acogemos á su buen juicio y trasladamos á su autoridad las quejas de los consumidores, que son en general todos los vecinos de Soria.

¿Puede decirnos las causas á que obedece la subida de 20 céntimos el kilo de carne de cordero?

Si no nos equivocamos esta es la época que por causa de la entrada de merinas, se suelen abaratar las carnes en nuestra capital, y si los señores carniceros con objeto de que la rebaja resulte nula, suben estos días las carnes, nos parece sencillamente muy mal, y medios tiene esa alcaldía para evitar esos abusos.

Un antecedente:

Parece que los tablajeros dan como causa para el encarecimiento de artículo de tanta necesidad, la rebaja de las pieles, y esto, ó la lógica ha huido del cerebro de todos, no debe ser causa de tal determinación, puesto que supone gran número de pieles en el mercado, ya que de haber escasez, los precios se sostendrían, y de suceder así, supone también gran número de corderos, y por lo tanto, la subida de la carne es viciosa, y como el interés de un vecindario está muy por encima de los intereses de unos cuantos señores industriales que no tienen motivo para la decisión tomada, nosotros, recogiendo como siempre, las quejas justas, trasladamos á la autoridad competente este ruego.

De Gallinero. El domingo se celebró en este pueblo la inauguración de una fuente hecha con los fondos municipales.

El Ayuntamiento invitó á distinguidas personas de Almarza y las obsequió con un espléndido banquete. Terminado éste, invitados y Ayuntamiento se dirigieron, precedidos de la gaita y el tamboril, al lugar donde está instalada la fuente y colocaron la última piedra del arca del agua, yendo después á ver cómo discurría ésta por los caños.

Gallinero cuenta, pues, del domingo con una mejora importante.

El domingo, en la iglesia de La Mayor, se celebró el matrimonio del obrero tipógrafo Benadicto Portero y la agraciada Srta. Tomasa Blázquez. Después de la ceremonia hubo baile animado, que duró hasta por la noche.

Reciban nuestra cordial enhorabuena los nuevos cónyuges.

Con motivo de las fiestas obreras de ayer hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro joven é ilustrado paisano, diputado provincial por el Burgo de Osma é incansable propagandista republicano don Manuel Hilario Ayuso.

Con igual motivo, tuvimos el gusto de saludar al compañero Olalla, de la Casa del pueblo de Madrid, perteneciente al gremio de albañiles, que como saben nuestros lectores se encuentran en huelga, para alcanzar la jornada de 8 horas. La simpatía que el compañero Olalla despierta con su juventud y deseos de redención del obrero español, nos hacen desear que para bien de todos los obreros madrileños logren la mejora que solicitan.

Deseamos á los dos ilustres propagandistas que su estancia en Soria les sea agradable.

Anoche obsequiaron los obreros sorianos á los Sres. Ayuso y Olalla, con un banquete en el Café Obrero, reinando en todo él un espíritu de confraternidad que honra á la sufrida clase proletariada soriana.

Encarñado un joven soriano con el proyecto de la liga contra la pornografía, en todos sus aspectos, ha acordado consigo mismo fundar la liga que perseguirá todas las madrigueras donde se puedan esconder los inmoralizadores, no perdonando en sus pesquisas ni á los que pertenezcan á la comunidad Sirena negra.

Con motivo de la anunciada becerrada benéfica, tuvimos el gusto de saludar á nuestro buen amigo don Marcelino Carrillo, que venia á dirigir la lidia.

A propósito de la novillada, nuestro director dá ya una explicación en otro lugar del periódico; por otra parte nosotros tenemos ya formada opinión del bajonazo que por algunos elementos se propinó á los organizadores de la fiesta y también de la caballerosidad y palabras de otros.

En la proclamación de Diputaciones, ha sido elegido presidente de la de Madrid, el que fué senador por esta provincia Sr. Diaz Agero.

Se encuentra entre nosotros el diputado provincial por Agreda, nuestro buen amigo D. Anastasio Vitoria.

Por indisposición del matador de novillos toros, Montes II, no pudo celebrarse la corrida anunciada para ayer, en Almazán.

Por telegrama del Alcalde de dicha villa, D. Severiano Abad, sabemos que hoy habrá llegado dicho diestro, y se celebrarán las anunciadas novilladas.

A los 46 años de edad, falleció ayer el conocido industrial, D. Leoncio Castillo Enciso.

A la familia del finado, acompañamos en su dolor.

Ha tomado posesión, del cargo de médico de la cárcel, D. Avelino Fontán y Palomo.

La falta de espacio nos imposibilita dar hoy la reseña de la última función del Nuevo Círculo Mercantil, que como la serie que viene representando, resultó un éxito para los aficionados.

Se anuncian los ensayos del grandioso drama-social de D. Joaquín Dicenta, titulado «Juan José.»

Son varios obreros tipógrafos de Soria los que, haciéndose cargo de las alusiones de que fueron objeto en el mitin de ayer, y desechando desde luego el calificativo de indiferentes para quienes así estiman su actitud y que ellos justificarían razonadamente si preciso fuera, piensan hace algún tiempo en asociarse, si en este propósito estuviesen conformes todos los compañeros.

El arte de imprimir en Soria, atraviesa por circunstancias especiales, de las que á nadie hacen responsables los obreros pero que no todos conocen.

Desde luego los tipógrafos se preocupan de su propio progreso y de defender justamente su mejoramiento.

LA BOLSA

1 DE MAYO DE 1911

Table with 2 columns: Cotización oficial and DE HOY. Lists various financial instruments and their prices.

—¿Qué te parece? —Las inspiraciones más rápidas y felices brotan de su cerebro.

—Esto bastará para que comprendas que no debes precipitarte nunca; debemos consultar previamente el pró y el contra de las cosas entre nosotros.

De paso que vas á los bancos, pasas por casa de los rematadores y arreglas la venta de cien mil pesos fuertes en mercaderías generales, repartidas por igual en los tres remates de nuestra confianza, exigiendo un anticipo de sesenta mil pesos fuertes en el acto de hacer la entrega de las mercaderías.

Aunque son unos charlatanes sempiternos que por darse bombo hablan cuanto saben, y algunas veces mucho más, bueno será que les recomiendes la reserva, significándoles que se trata de una operación cuyo éxito consiste en el secreto.

Hay que prevenirse de todos modos para el veinte y tres; cumpliendo con exactitud en esa fecha, obtendremos enseguida un documento de sesenta mil pesos fuertes del mismo banco; así me lo prometió ayer H. J. con toda seguridad.

El también es uno de los que cree en la gran fortuna de la bruja de tu suegra. Ayer me decía: «Ahora sí, amigo Despill, que

Los Industriales hacen sus pedidos de impresos á M. Reglero, que sirve bien y con mucha economía. Facturas, Cartas y sobres comerciales, á precios baratísimos. IMPRINTA: Plaza de Aguirre, 2. Se admiten toda clase de trabajos tipográficos.

ATENCIÓN! SIN RIVAL EN SU CLASE CAFE OBRERO Precios económicos Café á 15 céntimos —Gaseosas, 15 id.— Frito con pasta, 15 id.— Variedad en licores, todos del país á 10 céntimos media copa. Hay tarjetas de regalo para 30 cafés, á 4 pesetas. Antigua Plaza de Herradores

El Doctor Uranio

Mientras tanto, Margarita había ido á casa del doctor, y preguntado al portero por él.

—Está trabajando en el estudio; qué se le ofrece?

—Dígale que vengo de parte de la niña Clotilde.

El portero subió la escalera guiando un ojo y diciendo: ¿quién será la niña Clotilde?

Inmediatamente volvió con el sombrero en la mano diciendo:

—Suba usted.

Este doméstico, como todos los de su clase, sabía leer en la fisonomía de sus patronos el grado de atención que había de usar con las personas que llegaban.

—¿Qué hay, Margarita? dijo vivamente Uranio, levantando los ojos de un voluminoso expediente.

—La niña Clotilde me encargó le diga

LICEO NACIONAL DE BAYONA

Sección Técnica de Segunda enseñanza hispano-francesa

«El Liceo Nacional de Bayona, con preferencia á cualquier otro, escribió Victor Coisín, Ministro de Instrucción pública de Francia, tiene su puesto señalado á las puertas de la España antigua y moderna.»

Este importantísimo Centro de Segunda enseñanza de la vecina República, creado hace tres siglos, (año 310.º de la fundación del Real Colegio), es el más favorecido por las familias españolas que desean poner á sus hijos en condiciones de recibir una esmerada instrucción científica ó literaria, extensa á la par que profunda, sin echar en olvido la cuestión de educación espiritual y cuidados familiares é higiénicos.

Quien desee adquirir más datos acerca de las asignaturas, diploma universitario de estudios, régimen interior, precios, etc., puede dirigirse al

Sr. Provisor del Liceo Nacional de Bayona Bajos Pirineos (Francia)

Boletín de suscripción al Folleto

se suscribe á D. Benito Artigas Arpón, acerca el crimen de Duruelo. de Abril de 1911 Firma del suscriptor,

Número de ejemplares.

LA VERDAD

Nueva tarifa de publicidad á contar del 1.º de Julio de 1909:

ESQUELAS DE DEFUNCION.—En 1.ª plana (á dos columnas), 7'50 pesetas.—En 2.ª, 3.ª ó 4.ª, 6 id.

ANUNCIOS.—En 1.ª plana, de 1 á 10 líneas, á una columna, 2'50 pesetas. Cada línea que exceda, 0'25.—En 2.ª plana ó gacetillas de 1 á 10 líneas, 2 id. Cada línea que exceda, 0'20.—En 3.ª, de 1 á 10 líneas, 1 id. Cada línea que exceda, 0'10.—En 4.ª plana, de 1 á 10 líneas, 0'50. Cada línea que exceda, 0'05.

Estos precios se entienden de una á tres inserciones; de tres á seis se hará un descuento de 15 por 100; de siete á doce, el 30 por 100; de trece en adelante, el 40 por 100.

Convenios de anuncios permanentes: precios convencionales.

COMUNICADOS.—Por cada línea se abonará 0'25 pesetas, y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley; en éstos, cada línea que exceda, á 0'50 pesetas.

Todos los pagos son por anticipado

Anuario-Guia de Soria y su provincia

AÑO II-1910

Obra de verdadera utilidad para la Industria y Comercio, hombres de negocios y para el público en general, por la variedad de datos que contiene, relacionados con todas las artes, industrias y profesión y con la Administración pública.

Contiene además un sinnúmero de fotograbados de vistas de monumentos y edificios públicos y retratos de las personas más ilustres de la provincia.

Se halla de venta al precio de DOS PESETAS en todas las librerías de Soria. En Burgo de Osma, Hijos de Jiménez.—En Almazán, Sres. Fernández y Compañía.

Dirección y Administración: Ferial, 8 duplicado.

- 202 -

puede tirar largo en los bancos, con el refuerzo que ha recibido.»

En fin, hay que aprestarse para dar la batalla. Una vez que tu boda salió hueca, haremos tabla rasa y desapareceremos. No hay tampoco inconveniente en agregar tu nombre á la razón social; por el contrario, esta será una red para pescar incautos.

Conviene que lleves esta noticia al diario que más circule; la mandas con un changador, de modo que puedas vérsela entregar, sin que te vean de la imprenta.

Toma la pluma y describe:

«Enlace silencioso».—Ayer se efectuó el del millonario joven comerciante D. Julián Despill con la acaudalada y hermosa señorita Clotilde Bukaria, nieta y heredera de la familia Olinga, que como se sabe es una de las primeras fortunas del país.

Con este motivo el recién casado se asocia á su padre en la casa de importación, que girará en adelante bajo el nombre de Gerónimo Despill é hijos.

Es portentoso el vuelo que tomarán las operaciones de esa casa, que ya ocupaba el primer rango comercial, con la agregación de uno de los capitales más fuertes de nuestro país. Clotilde Bulkaria es hija única.

NEURASTENIA DRAMA EN TRES ACTOS

FOLLETO ¿REGIONALISMO CASTELLANO?

AUTOR LAUREADO MONÓLOGO

Por BENITO ARTIGAS ARPON

Fábrica de JABONES de todas clases y de LEGÍA LÍQUIDA para el colado y saneamiento de la ropa.

Almacén de coloniales para la venta al por mayor, rebajando los derechos de consumo á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

CHOCOLATES LLORENTE MARCA "EL LEÓN" Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de Plata

La gran aceptación de estos chocolates, es consecuencia natural de su esmerada fabricación hecha á la vista del público. El que no haya probado el Chocolate Lorente, marca «El León», se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases. El chocolate Lorente es el mejor de todos. Esta casa ha obtenido cuatro recompensas, confirmando así la bondad de los productos que elabora.

PEDRO LLORENTE

Estudios, 2 y Collado, 21.—Sucursal: Plaza de Aceña, núm. 15 (antes Herradores).—SORIA.

A nuestros lectores

Todo suscriptor poseedor de un recibo de suscripción por un año al periódico LA VERDAD, tendrá derecho á una participación de cincuenta céntimos de peseta que la Administración de este periódico regala á sus favorecedores, en un billete de la Lotería de Navidad del corriente año, que oportunamente tomará esta Administración y cuyo número publicaremos. Esta concesión se entenderá desde 1.º de Abril de 1911.

La correspondencia administrativa se dirigirá á esta Administración, Bernardo Robles, 10, Soria.

- 204 -

Deseamos á los jóvenes esposos una feliz luna de miel.»

Ahora pones el suelto en un sobre con estos cincuenta pesos moneda corriente, y ya sabes lo demás. Con esta carnada los peces del comercio morderán el anzuelo. Llama un dependiente para que lleve la carta á tu virtuosa mujer y lázmate á la calle á concluir con todo lo que te dije.

Julián entregó á un dependiente la carta, y con la noticia dictada por su padre en el bolsillo, se dirigió á una imprenta.

D. Gerónimo dió principio al aparte de las mercaderías destinadas al remate, rodeado de sus peones y con un libro y un lapiz en la mano, para hacer el borrador de la nota de remisión.

Honor á América!

Uno de los miembros del Comité de la Exposición Nacional de Valencia nos da cuenta del gran honor de que hemos sido objeto de parte del Comité de la Exposición mencionada. Nos escribe así:

«AMÉRICA tiene puesto en la Exposición de Valencia nos da cuenta del gran honor de que hemos sido objeto de parte del Comité de la Exposición mencionada. Nos escribe así: Aunque se trata de una publicación editada en los Estados Unidos, y, por no ser española, no podía ser incluida en el número de los expositores, el presidente del Comité, señor Marqués de Tria, desfilando á mi propuesta, ha querido que tenga como publicación hispana y en España nacida y viviente, para que los visitantes de la Exposición la vean y la estudien y la conozcan.»

Mucho nos enorgullece el honor que nos ha conferido la Exposición de Valencia y también el que AMÉRICA aunque publicada en país extranjero, por sus ideales y altura de miras es reconocida como una publicación verdaderamente hispana en la realización de su obra, y como una que ha de traer honor no solamente á las repúblicas del continente americano, sino que también á la gran nación ibérica, madre de todos aquellos cuya lengua es la inmortalizada por Cervantes.

El número de mayo está particularmente dedicado á sostener nuestro programa del Panhispanismo, y usted lo hallará sumamente interesante. Se halla á la venta en todas las principales librerías en toda España, al precio de una peseta por ejemplar. Sin embargo, si su proveedor de periódicos no lo tuviera á la venta, envíenos su nombre y dirección y tendremos gusto en remitirle un ejemplar de una peseta en timbres de correo previo recibo de una peseta en timbres de correo sin cancelar, un ejemplar del mismo. En la actualidad estamos haciendo una oferta especial de un año de suscripción por 10 pesetas, ó sea por mitad del valor regular, y estamos seguros de que si usted se suscribe nunca tendrá que sentirse.

THE AMÉRICA COMPANY Metropolitan Tower, New York, E. U. A.

Imprenta de Fermín Ledesma